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'Дни н ауки  в  крае*

НАГРАД Ы  
П О  И ТО ГАМ  
КО Н КУРСО В

Министерство высшего и сред
него специального образования 
СССР и президиум ЦК профсою 
за работников просвещения, выс
шей школы и научных учреж де
ний подвели итоги конкурса 1980 
года на лучшие научные работы, 
выполненные в вузах СССР в 
1978 и 1979 годах.

По итогам этого конкурса Почет
ной грамотой Министерства и
ЦК профсоюза за исследование и 
разработку цифровой фазо- и 
частотноизмерительной аппара
туры  повышенной точности удосто 
ена группа сотрудников Краснояр
ского политехнического института: 
М. К. Чмых, А . С. Глинченко, В. Г. 
Патюхов, С. П. Панько, П. А . Ло - 
пардин, В. И. Кокорин, И. Н. Го- 
реаа, С. В. Чепурных, М. М. Ми
чурина, М. Б. Товбис и Р. Н. Сиб- 
гатулин.
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П одведены  итоги республикан
ской выставки на лучш ие издания 
уставных издательств и внутриву- 
зовской литературы  М инвуза 
РСФ СР. Редакционно -  и здатель
ский о тд е л  нашего института, воз
главляемый Г. С. Хохловой , на
граж ден Почетной грам отой М ин
вуза Р С Ф С Р  и . республиканского 
комитета проф сою за работников 
просвеш ения, высшей ш колы и 
научных учр еж де ний  РСФ СР.

В списке авторов, отмеченных 
по итогам конкурса благодарно
стью , назван посмертно доцент 
нашего института Э д уа р д  М ихай
лович А лд о н и н  —  за книгу «Д и 
намика электрических машин».
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Президиум Красноярского кра

евого совета профсоюзов и пре
зидиум краевого совета ВОИР 
присудили коллективу изобретате
лей и рационализаторов нашего 
института первое место по ито
гам 1980 года за достижение вы
соких показателей в краевом со^ 
цмалистическом соревновании 
на лучш ее предприятие (органи
зацию! по изобретательству и ра
ционализации.

Активно  участвую т в Д нях 
науки в крае преподаватели и 
сотрудники  нашего института. 
О ни проводят различны е кон
ф еренции, научно-производст
венные совещания, заклю ча
ют договора о творческом  со
др уж е стве  с коллективам и за
водов и трестов, выступают как 
популяризаторы  достиж ений 
современной науки и техники 
на предприятиях и в ш колах 
города.

Ряд специальных электрома
шин. разработанных доцентом 
Александром Ивановичем Грю -

нером (фото в верхнем ряду 
слева) совместно с проф ессо 
ром Б. П. Соустиным , по сво
им параметрам превосходят 
лучш ие зарубежны е образцы. 
М оло ды е  ученые С. В. Чепур
ных и В. И. Кокорин (на сним
ке справа) сегодня —  в числе 
лауреатов м ногих конкурсов. 
О ни —  представители славного 
коллектива каф едры  радиотех
ники.

Научным коллективом, воз
главляемым Александром Ива
новичем Корчагиным (ф ото  
в нижнем ряду слева! завер
шено исследование закономер

ностей динам ического и ста
тического равновесия ж идкость  
—  твердая фаза в м еталличе
ских системах. На каф едре, 
возглавляемой Ю рием Сера
фимовичем Перфильевым (ф о 
то в нижнем ряду), отлично 
поставлена работа по вовлече
нию студентов  в научные ис
следования. Нынче его ко лле к 
тив —  в числе победителей  ин
с ти тутско го  социалистического 
соревнования.

В. НИКОЛАЕВА.
»•

Ф ото  Е. Ванслава.

ПОЗЫВНЫЕ СУББОТНИКА
На заседании оартийного ко

митета обсуждены мероприятия 
по подготовке и проведению 
коммунистического субботни
ка, посвященного дню рожде
ния В. И. Ленина. Создан ин
ститутский штаб. На факульте
тах и в общежитиях, во всех 
отделах и службах института 
намечено выпустить стенные 
газеты, посвященные ударному 
трудовому дню. Составляется 
график участия в субботнике 
преподавателей, сотрудников, 
студентов. Готовятся инстру
менты и транспорт.

В день «красной субботы» 
в институте будет проведен ми
тинг.

ВОЗВР АЩА ЯС Ь  
К Н А П Е Ч А Т А Н Н О М У

в статье «О стры е углы управ
ления» («Политехник», 26 ноября 
1980 года) мы' рассказывали об 
опыте организации студенческо
го самоуправления на третьем 
курсе механического факультета. 
Сегодня хотелось бы снова об
ратиться к нашим идеям, имея 
в виду следующие дополнитель
ные обстоятельства: 

интерес, который появился у  
коллег-преподавателей к опыту 
нашего факультета, стремление 
ответить на их вопросы;

наш новый опыт: с начала те 
кущего учебного года мы созда
ли орган студенческого самоуп
равления и на первом курсе;

проблемы, возникшие в ходе 
экспериментов;

наконец, необходимость ос
мысления накопленного опыта, 
поддержки и распространения 
его.

Начну с то го , что  с начала 
учебного  года мы создали  с ту 
денческое сам оуправление и на 
первом курсе. Как показало вре
мя, здесь получилась наиболь
шая эф ф ективность о т реализа
ции намеченного. Все —  и с ту 
денты , и преподаватели, работаю 
щие с первокурсниками, призна
ли  новую  организацию  —  опера
тивный студенческий штаб.

Пр едпосы лкой д ля  создания 
нового органа была не удов лет
воренность сущ ествую щ им  п о ло 
жением, когда в силу ряда при
чин управление учебны м процес
сом на уровне ф акультета  не 
приносит д о лж н о го  результата , 
приводит к излиш ним трениям и 
напряженности в системах « д е 
канат— общ ественные организа
ции, «деканат —  преподаватели», 
«деканат —  преподаватели— сту
денты», при этом студенты 'оста
ются лишь на полож ении  объек-

(Окончание ив 3-й стр.!-

К О М С О М О Л Ь С К А Я  Ж И З Н Ь

АТТЕСТАЦИИ-АКТИВНУЮ РОЛЬ
Активно  идет аттестация по 

общ ественно -  политической 
практике на строительном  ф а 
культете . С оздано шесть ко
миссий, в которы е входят пред
ставители деканата, кураторы , 
члены бю ро В Л К С М  и с туден 
ческих советов общ ежитий. 
Ком сом ольские собрания по 
аттестации прош ли уж е  в во
семнадцати группах. Лучш ей 
пока признана С Ю -З  (ком сорг 
Вадим К озлов, .куратор Вита
лий Тимофеевич Д ю ндик). Эта 
группа заняла второе место в 
социалистическом  соревнова
нии в честь X X V I  съезда среди 
групп  первого курса.

Больш ая работа идет на ф а 
культете . О на начата за долго

д о  традиционны х сроков про
ведения аттестации, и это име
ет свои плюсы. Ком сом ольцы  
не накануне сессии, не в спеш
ке отчитываю тся о выполнении 
личных комплексных планов, а 
имеют возм ож ность провести 
это важное м ероприятие серь
езно, обстоятельно. Д о б р ую  
роль в этом сы грало партийное 
бю ро ф акультета.

Кроме того , аттестация —  
это не то лько  выявление ре
зультатов, ей самой отведена 
активная роль. Она сейчас сти
м ули р уе т всю общ ественную  
работу на ф акультете , делает 
то, чем у и призвана служ ить.

С. АЛП АТК И Н А.

В институте прошла аттестационная неделя

.УЧИТЬСЯ 
С ПОЛНОЙ 
ОТДАЧЕЙ

На литейно-сварочном , как 
и на д р уги х  ф акультетах, про
шла аттестационная неделя. П о - 
преж нем у добросовестно  о тно 
сятся к учебе студенты  четвер
то го  курса, результаты  зимней 
сессии у  них бы ли хорош ие. 
С р еди  них отличники: ленин
ский стипендиат Татьяна Гапич, 
председатель УВК курса Л ю д 
мила Сигаева, ком сорг Татьяна 
Петручене.

М ного внимания деканат у д е 
ля е т первокурсникам. Активно 
помогает нам в этом  староста 
Светлана Корнева. Благодаря 
постоянном у контролю  за по
сещ аемостью  число пропусков 
на первом курсе  к ко нцу тр е 
тьей недели занятий сократи
лось в три  .раза.

О с о б ую  тр е в огу на литейно
сварочном ф а культе те  вызыва
ет третий курс, студенты  ко то 
р о го  за три недели пропусти 
ли более 3000 часов занятий. 
О собенно «о тли чи ли сь» с туде н 
ты  групп  ЛС68-1 и ЛС68-2, где  
старостами являю тся Е. Ш еста
ков и Л. Чепрасова. Группы 
почти не посещ аю т занятия по 
политэконом ии. За гр уб о е  на
руш ение учебной дисциплины  
с туденты  В. Подкопаев и А . 
Герасимович представлены к 
отчислению . Давно замечено: 
кто  редкий гость на лекциях 
и практических занятиях, то т, 
как правило, становится за
долж ником . По итогам недели 
это вновь произош ло с тр етье 
курсниками А . Гнедовым, В. 
Вахмяниным, И. Никитиным. 
Хочется, чтобы студенты , лени
вые, недобросовестные, те, кто 
без интереса учится, всерьез 
задум ались о своем будущ ем , 
о том , какими работниками они

станут, и ориентировали бы се
бя на честную  уч е бу, ув ле 
ченность будущ е й  специально
стью.

П. ГРАНКИН, 
заместитель декана ЛС Ф .

РЕЗУЛЬТАТЫ
РАДУЮТ

Хорош ие оценки получили  
во время аттестационной не
дели  четверокурсники, обуча
ющиеся по специальности 
«стр о и те льн о -до р о ж н ы е  маши
ны ». Особенный успех по та
ким предметам, как автомати
ка и строительнь]е машины. 
Пятерки у  Н. Соломянниковой, 
М. Савельевой, А . Сабодаш , С. 
Ш адрина, Л . и В. Хуто р ны х, Л. 
Позднякова, В. Терскова, В. 
Изохватова и П. Кулумаева.

Н. Д АН И ЛО В А, 
секретарь деканата 'М СФ .



Решения X X V I съезда К П С С в  жизнь!
Наша страна, отмечается в 

Основных направлениях эконом и
ческого и социального развития 
С С С Р  на п ятилетку и на перспек
тиву, вступает в 80-е годы , рас
полагая мощ ным экономическим 
и научно-техническим  потенциа
лом , высококвалифицированны
ми кадрами. Характерной чертой 
эконом ической политики партии 
на всех этапах развития ком м у
нистического общ ества является 
ориентация на более  полное ис-

перевооружения, намеченную 
съездом , и полон стремления 
внести свой вклад в ее о сущ ест
вление. В крае она включает, в 
частности, более полное и свое
временное удовлетворение пот
ребностей народного хозяйства и 
населения в перевозках. В этих 
целях необходим о п р о до лж и ть  
концентрацию  транспортны х
средств в крупны х автом обиль
но-транспортны х предприятиях, 
улучш и ть  техническое о б с луж и -

ки с производством , повышению 
научного потенциала каф едр. 
Так, увеличилось число с туд е н 
тов, окончивш их учебный го д  на 
отлично, всеми кафедрам и ус 
пешно выполнен план по дгото в 
ки специалистов, больш е Дип
лом ны х работ стало носить на
учно -исследовательский харак
тер. Наш ф а культе т осущ ествля 
ет научное сотрудничество  с 
двадцатью  различными п р е д 
приятиями страны. По договорам

тем автомобилей. Есть, напри
мер, такая тем а ;' «Повыш ение 
работоспособности торм озной 
системы, сцепления, гидром еха
нической передачи». На каф едре 
открыта целевая аспирантура.

Ведущ им ж е коллективом  в 
научных разработках по важней
шей тематике выступает каф ед
ра автомобильных д о р о г  под р у 
ководством  заведую щ его каф ед 
рой Е. И. Ш елопаева.

Естественно, что  встает вопрос

всех ф акультетов .
Д ля  внедрения результатов ис

следований в производство необ
ходима, безусловно, эксперимен
тальная база. Эта проблема мо
ж ет реш аться по-разном у: во-пер
вых, за счет более рационально
го использования имеющейся ла
бораторной базы при условии 
расширения ее площадей ; во- 
вторых, через использование 
производственны х площадей
Красноярского транспортного уп -

Автотранспорт: слагаемые эффективности исследований
пользование в стране производ
ственного, эконом ического потен
циала, на всемерное повышение 
эф ф ективности  и качества рабо
ты, что, в свою очередь, опира
ется на ускорение научно-техни 
ческого прогресса.

В материалах X X V I  съезда 
К П С С  намечена широкая прог
рамма технического перевоору
жения различны х отраслей на
р о дн о го  хозяйства, в том  числе 
и транспорта. Отм ечается, что  в 
условиях бы стро развиваю щ его- 
,ся народного хозяйства, интен
сивного освоения новых эконо
мических районов Сибири и 
Д альнего  Востока неизмеримо 
в озросло  значение всех видов 
транспорта. «Транспорт, разум е
ется, всегда играет важную  роль, 
—  сказал тов. Л. И. Брежнев.— А  
сейчас в условиях небь;валого 
движения промы ш ленности на 
Д альний Восток и в Сибирь, 
углуб ле н и я  специализации, ко
оперирования его значение воз
растает еще больш е».

Наш коллектив  с больш им  во
одуш евлением  поддерж ивает ши
рокую  програм м у технического

П робл ем ы  отр асл и
вание и рем онт автомобилей. 
К 1990 го д у  планируется довести 
протяж енность д о р о г с тверды м 
и усоверш енствованным покры 
тием д о  85 процентов общ ей 
их протяж енности  в крае, повы
сить качество строительства и 
эксплуатации до р о ж ны х со о р у
жений.

Недавно реш ением секции
автом обильного транспорта и ав
том обильны х д о р о г научного
совета по проблем е «К ом плекс
ное развитие транспорта» при 
Госком итете С С С Р  по науке и 
технике нашему и нсти туту  пред
ло ж е но  расш ирить научные ис
следования по этой проблем е.
Работы б у д у т  вестись совместно 
с Красноярским транспортным  
управлением,

За годы  десятой  пятилетки 
коллективом  ф акультета  выпол
нена больш ая работа по улуч ш е 
нию качества подготовки  специа
листов, расш ирению связей нау-

с предприятиям и е ж егодно  вы
полняется исследований на сум 
му 110 тысяч рублей  с эконом и
ческим эф ф е кто м  о ко ло  2 м ил
лионов в год.

Какие ж е конкретны е задачи 
стоят перед кафедрам и ф а к уль 
тета для  решения общ ей п р о бле 
мы повышения эф ф ективности  
работы автотранспорта?

Основным научным направле
нием каф едры  автотранспорта 
является управление надеж нос
тью  автомобилей в условиях Си
бири и Крайнего Севера. Цель 
исследований —  соверш енствова
ние и разработка новых спосо
бов технического обслуживания 
и ремонта автомобилей, выявле
ние и разработка их оптим аль
ных диагностических параметров.

С отрудникам и кафедр>| авто
м обилей и двигателей выполня
ются исследования, направлен
ные на совершенствование кон
струкции деталей, узлов  и сис-

о координации исследований ка
ф едр . В этой связи, на наш 
взгляд, целесообразно подум ать 
о создании отраслевой лаборато 
рии, что  б уд е т  способствовать по
вышению эф ф ективности  научных 
разработок, бь;стрейш ем у внед
рению конечных результатов  ис
следований в производство. Поя
вится возм ож ность проводить 
комплексные исследования в мас
штабе института. Известно, что 
надежность машин ф орм ируется  
на стадии проектирования, и зго 
товления и' эксплуатации и зави
сит о т качества литы х деталей, 
хим ического состава сплавов, те х 
нологии их приготовления, пос
ледую щ е й  обработки и уп р о че 
ния деталей, от снижения степе
ни изнашивания, замены деталей, 
изготовленны х из дорогостоящ их 
материалов, на менее д о р о го 
стоящ ие, к то м у ж е с улучш ен 
ными прочностными свойствами, 
о т применения новых способов 
технологии  сборки, обслуживания 
и ремонта машин. Вот далеко не 
полный перечень вопросов, в 
решении котор ы х м огли бы участ
вовать ученые и специалисты

равленИя; в -третьих, путем соз
дания эксперим ентального произ
водственного автохозяйства
(Э П А Х ) в одно м  из автотран
спортных предприятий ; в-четвер
тых, за счет строительства ново
го учебного корпуса факультета.

В нашем крае полтора года 
назад по инициативе крайкома 
КПСС при активном у.частии сот
рудников КПИ разработана ком
плексная программа научно-тех
нического прогресса на тран
спорте и связи края. Намечен
ные в ней р убеж и  одобрены 
М инистерством автомобильнего 
транспорта, и они тесно связаны 
и с Основными направления
ми эконом ического и социально
го развития С С С Р , утв ер ж ден 
ными X X V I  съездом  КПСС. Поэ
то м у мы вправе надеяться на 
централизованное финансирова
ние работ по этой важнейшей 
тематике.

Н. БУЛГАКОВ, 
доцент, член секции автомобиль
ного транспорта и автомобиль
ных дорог научного совета 
Госкомитета СССР по науке и 
технике.
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БУД Н И К ОМ С О М О Л Ь С К О ГО  
О П Е Р А Т И В Н О Г О  ОТ РЯ ДА

ПРЕОДОЛЕНИЕ
Виктор Тараканов и Илья 

Булатов —  студенты  р адиотех
нического ф акультета . С пер
вого курса они активно вклю 
чились в работу оперативного 
ком сом ольского  отряда, а по 
окончании тр етьего  курса ста
ли сотрудникам и его отдела 
спецназначения. В результате  
специализированных рейдов, 
проведенных о тде ло м  по ли 
нии О Б Х С С , в минувшем го д у  
го судар ству возвращено 5000 
рублей.

Виктор награжден почетным 
знаком ЦК ВЛКСМ  «За  актив
ную  работу по хране общ ест
венного порядка». О н уверен
но отвечает на мои вопросы.

—  Нет, ничего особенного 
мы не совершаем. Все б у д 
нично, прозаично. М ного вре
мени тратим  на б о р ьб у со спе
кулянтам и разных мастей. На
пример, в прош лом  го д у  д о 
велось участвовать в расследо 
вании по д е л у  Кунгурова, ра
ботника таксопарка. К нам по
ступило  заявление, в котор ом  
указывалось, что Кунгуров 
сп е кули р уе т водкой. Приш лось 
вести наблю дение за его д о 
мом, посетителям и. Убедив 
шись в правдивости заявите
лей, один из наших ребят к у 
пил у  Кунгурова б уты лк у  хо д 
кого товара, и он был пойман, 
как говорится, с поличным. 
При обыске у  него изъяли 
око ло  ста буты лок  водки. За 
спекуляцию  он поплатился 
семью годами лиш ения свобо
ды.

Илья Булатов, участвую щ ий 
в нашем разговоре, дополняет:

—  Вспомнился ещ е один 
пример. На ж е лезн о до р о ж н о м  
вокзале у таксиста спросили; 
«Водка есть?». О твечает; «С а 
дитесь. Сейчас отъедем , купи 
те  и вы ходите». Павел Попцов, 
он недавно избран начальни
ком отдела  О К О , со своим то 
варищем сели в такси, а уж

мы на специально выделенной 
машине «повисли  у  них на 
хвосте». Но как-то  поотстали. 
Что делать ребятам в такси? 
О дин  из них купил водку, а 
др уго й  уж е  предъявил водите
лю  удостоверение. Водитель, 
рослый, здоровый детина, ма
шину остановить отказался. 
Тогда наш Павел, и не бога
ты рь внешне, реш ительно пе
регнул его сзади через спинку 
сиденья, а т у т  и мы подоспе
ли.

Бойцы отряда поубавили 
число спекулянтов в рестора
нах, магазинах, на рынке, бо 
рю тся с «несунам и» на многих 
предприятиях города : мясо
комбинате, горм олзаводе,
овощ ной базе, маргариновом 
заводе.

Н етрудовы е, праздны е
деньги развращают человека. 
С пекулянты  далеко  не бе зо 
бидны . И опасны не то лько  с 
позиций морали и права, они 
искусственно .занижают зара
ботную  плату тр удящ ихся . 
Вот почем у борьба с ними на
ших студентов  имеет важное 
значение для  общества.

—  Знания и опыт, приобре
тенные в оперативном отряде , 
конечно, не напрасны, —  раз
мы ш ляет Илья Булатов.—  Само 
участие в охране общ ественно
го порядка воспитывает, ди с 
циплинирует, закаляет волю, 
учит настоящей др уж б е , при
вивает такие качества, как сме
лость, м уж ество , отвага, ум е
ние не растеряться в опасной 
ситуации. М ногие, и я в том  
числе, испытали «б о ле зн ь » на
чинаю щ его оперативника, ког
да появляю тся неприятные 
мысли о преувеличении поро
ков лю дей. Но это проходит. 
Со  временем, испытав гл уб о 
кое удовлетворение р е зульта 
тами своего тр уда , возм ожность 
помочь лю дям  ж ить яснее, чи
ще, становишься сильнее м о
рально и физически.

И с улы бкой  Илья добавля
ет:

—  Ведь соблазны часто п о д 
ж ида ю т и нас. Д е ло  до хо ди т 
порой до  курьезов. О днаж ды  
продавцы одного  из магазинов 
предлагали  мне ящик коньяка, 
лиш ь бы я не составлял акт об 
обсчете покупателя всего на 
пять копеек.

Виктор Тараканов не без 
гордости  добавляет;

—  Мы обладаем  теперь мно
гими специальными знаниями. 
Знаем тор говую  докум е нта 
цию, умеем о пр еделять  по
греш ности в ф актурах и наклад
ных, книгах приходов и расхо
дов, где даж е от перестановки 
слоа искажается смысл. Да и 
самим приходится оф орм лять  
много докум ентов, например, 
при контрольны х закупах, ко
торы е мы проводим  в магази
нах и ресторанах. О днаж ды  
вдвоем приш лось составлять 
докум ентацию  на 37 наимено
ваний то лько  при одном  заку
пе. М ногие не выдерживаю т 
« гр уб о й »  работы, ухо дят. Зато 
те, кто остается —  костяк о т
ряда, пойдут на задание и 
не подведут, несмотря ни на 
какие «сем ейны е» о б стоятель
ства. У нас работаю т и девуш 
ки, они очень нужны для  мно
гих специальных операций, на
пример, при досм отрах на 
предприятиях, при тех ж е кон
трольны х закупах.

Изо дня в день в течение 
всех пяти ле т нелегкой учебы 
в институте, пусть не на преде
ле  своих возм ож ностей, но 
достаточно «выкладываясь», 
выполнять долг,^ добр овольно  
взятый на себя, —  разве это 
не достойно высокого уваж е
ния! Когда узнаешь, «как это 
делается», проникаеш ься гл у 
бокой симпатией к этим ю но
шам и девуш кам, которы е не
равнодуш ны, нетерпимы ко 
всякому общ ественном у злу.

Л. АНТОЛИНОВСКАЯ.

НАШИ ЮБИЛЯРЫ

Есть лю ди, которы х годы  не 
старят. К таким м ож но отнести и 
Евгения Андреевича Ю ргенса. Его 
энергии и творческом у отнош ению 
к д е л у  м о гут позавидовать м о ло 
дые, хотя 6 апреля ем у исполня
ется 60 лет.

Д обрая слава о Евгении А н д р е 
евиче давно ш агнула за пределы  
института. О н хорош о известен в 
крае. Его знают преж де  всего как 
творческого преподавателя, вели
колепного пропагандиста.

Евгений Андреевич родился  под 
Ленинградом . Учился в ш коле и 
начал работать в самом Ленингра
де. Активный участник его о бо р о 
ны.

На ф р о н те  сначала был навод
чиком миномета, затем ком анди
ром отделения, зам естителем  по
литрука, комиссаром минометной 
батареи, ком соргом  и, наконец, 
парторгом  батальона. Евгений 
Андреевич участвовал в прорыве 
блокады  Ленинграда. Д важ ды  ра
нен. Имеет правительственные 
награды.

В члены К П СС Евгений А н д р е 
евич был принят в апреле 1942 
года. Партийный билет ем у вруча
ли в блиндаж е под грохот раз
рывов мин и снарядов.

После дем обилизации в 1948 
го д у  бы л направлен на работу в 
партийные органы края.

В нашем институте работает с 
1962 года, сначала старш им препо
давателем, сейчас он —  доцент. 
С самого начала работы в инсти
туте  он возглавил м етодическую  
работу каф едры , нынче он —  
член м етодической комиссии инс
титута , заведую щ ий каф едрой  ме
тодики  партийной пропаганды в, 
городском  университете м арксиз
ма-ленинизма, имеет др уги е  пар
тийные поручения. К сожалению , 
его добросовестностью  иногда 
злоупотр еб ляю т. И однаж ды , ког
да ем у давали уж е  тринадцатое 
поручение, он со свойственным 
ем у ю мором ответил; «Уч ти те , у  
меня уж е  есть двенадцать п о р у
чений, и к тринадцатом у я б у д у  
относиться как к тринадцатом у».

Евгений Андреевич читает мно
го лекций для  населения города 
и края, обычно около  150 в год.

Но для  всего находит время. 
Д аж е для  внука Егора.

В свои 60 ле т Евгений А н д р е 
евич полон планов и надеж д на, 
дальнейш ую  активную  работу.

В ю билей пожелаем  ем у креп
кого здоровья и д о лги х  п л о д о - 
TBopHbix, счастливых ле т жизни.

А. ГНЕЗДИЛОВ, 
зав. кафедрой |{олитической 
экономии.
Н А СНИМКЕ; Е. А . Юргенс.
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та учебно-воспитательного  про
цесса, не проявляя свойственно
го им стремления к самовоспита
нию и самоорганизации, имею
щ ихся у  студенческих к о лле кти 
вов возм ож ностей быть не то л ь 
ко объектом , но и полноправным 
участником процесса обучения и 
воспитания. О б  этом я говорю , 
опираясь на свой уж е  немалый 
опыт работы, на знание с ту 
дентов разных курсов, ф а к ульте 
тов, ле т обучения.

Я для  себя лично давно приш 
ла к выводу, что  в вопросах ди с
циплины и посещаемости —  а 
это важные составные, залог хо 
рошей успеваемости —  главную  
роль до лж н ы  играть, главную 
ответственность до лж н ы  Нести 
деканаты, и только  деканаты. Но 
онк, сталкиваясь с множеством 
забот в этом деле , не используя  
резервы, чаще всего находят вы
хо д  в том, что «сваливаю т» мно
гие заботы, заодно и свою долю  
вины, на общ ественные органи
зации, преподавателей и кур а то 
ров. И я сама, и, вероятно, мно
гие из преподавателей оказыва
лись в подобном  полож ении.

ч
Сказанное совсем не означает, 

что  преподаватели не несут и не 
до лж н ы  нести никакой ответст
венности за успеваемость студе н 
тов. При нормальной организа
ции учебного  процесса, обеспе
ченного деканатом и студенчес
кими общ ественными организаци
ями, вся ответственность за п ло 
хую  успеваемость лож ится  на 
преподавателя. Его роль велика. 
В его арсенале долж н ы  быть са
мые различные м етоды  и ф о р 
мы работы, позволяю щ ие о б у 
чить студента  не то лько  своей 
специальности, но и связи ее с 
другим и. Здесь не последню ю  

■роль играет педагогическое мас
терство и непрерывное совер
шенствование м етодики препода
вания, в том  числе изучение и 
использование передовы х м ето 
дов преподавания, как, например, 
учителя Ш аталова и проф ессора 
Наумова (см. ж урнал «Э К О »  
№ 5 и № 6 за 1979 год).

Но преподавателю  очень тр у д 
но работать при плохой  организа
ции учебного  процесса. Те т р у д 
ности и недостатки, которы е при
водят к низкой успеваемости и 
посещаемости, говорят такж е и о 
том, что сознательность, сле д о 
вательно, образованность и к ул ь 
тура, немалой части студентов  все 
еще невысоки.

Резерв видится в оптимизации 
деятельности  всех звеньев —  д е 
канатов, преподавателей и самих 
студентов.

Ф орм а управления долж н а быть 
гибкой, чутко  реагирую щ ей на
состояние такж е всех звеньев, на 
сознательность членов их, повы
шающей эту сознательность, осо
бенно третьего  звена —  с туд е н 
тов. В данном случае управле
ние д о лж н о  найти такие форм ы , 
которы е позволяли бы э ф ф е к 
тивно решать двуеди ную  задачу, 
а именно: поднять качество п о дго 
товки специалистов для  народно
го хозяйства и повьюить созна-

том, как от правильного п о дбо 
ра членов штаба зависят качество 
и эф ф ективность его работы. 
Поэтом у в распоряжении декана
та от 20 ноября 1980 года гово
рилось, что членами штаба д о л ж 
ны быть лучш ие студенты , самые 
серьезные, организованные, ини
циативные, объективно и твор 
чески мыслящ ие, постоянно по
вышающие свой общ еобразова
тельный и культурны й уровень, 
имеющие больш ой авторитет,

гладко. К примеру, декант п р е д у
преж дал всех преподавателей не 
завышать оценок в аттестацион
ные недели и ставить в извест
ность штаб о лю бом  нарушении 
дисциплины, о всех своих претен
зиях. Наш орган —  О С Ш  опера
тивно реагировал на все наруш е
ния дисциплины, в том  числк и на 
отрицательны е результаты  аттес
тационных недель, на все д о к ла д 
ные преподавателей. О днако нам 
непонятны следую щ и е факты.
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I ДАВАЙТЕ ИСКАТЬ СООБЩА |
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тельность б уд ущ и х  инженеров как 
активных участников всех сф ер  об 
щественной жизни.

П оскольку главным органом уп 
равления учебой студентов  явля
ется деканат, то, следовательно, 
ем у и искать эти новые форм ы . 
Такая ф орм а и была найдена. Э ф 
ф ективность ее отм етили партбю 
р о  и бю ро ВЛКСМ  ф акультета , по
чувствовал ее и деканат. По по
сещаемости и дисциплине первый 
курс был в прош едш ем семестре 
одним из лучш их. Что ж е бы ло 
сделано?

ЧТО ТАКОЕ О С Ш !

В ноябре 1980 года по нашей 
инициативе при деканате был соз
дан орган студенческого  сам оуп
равления учебно-воспитательны м  
процессом  на первом курсе —  
оперативный студенческий штаб 
(О С Ш ). М отивы и цель его созда
ния кратко определены  так;

необходим ость гибкого управле
ния и контроля  за посещаемостью , 
дисциплиной и успеваемостью  
студентов;

необходим ость создания э ф 
фективной прямой и обратной 
связи в системе «с туд е н т —  дека
нат —  преподаватель»;

отбор, подготовка, обучение, 
воспитание из состава студентов  
лю дей, способных в б удущ ем  
стать руководителям и разных 
звеньев народного хозяйства.

Главная задача при организации 
О С Ш  —  «п о д б о р  кадров», то 
есть вь]бор студентов, способных 
вести столь важное дело . Вероят
но, не нуж но много говорить о

влияние среди своих товарищей. 
В распоряжении были перечис
лены права и обязанности членов 
штаба. В его состав вошли; А. 
Чучумеков (гр. МТ10-4) —  на
чальник, С. М акушев (гр. М ТЮ -5) 
—  его заместитель, С. Литвинов 
(гр. _МТ1'0-2) —  второй замести
тель —  по специальности, И. Бе
лякова (гр. М ТЮ -4) —  председа
тель УВК курса, С. Крючков (гр . 
МТ10-5) —  ответственный за пе
чатный орган штаба, С. Темеров 
(гр. МТ10-1) —  ответственный по 
хозяйственным работам. Руково
дить ш табом бь:ло поручено мне, 
как зам естителю  декана на об - 
щественньчх началах по первому 
курсу.

На заседаниях штаба рассма
триваю тся такие вопросы, как о т
четы старост, обсуж дение  выз
ванных студентов, выработка 
решений для  принятия мер по 
каж до м у студенту. К особо без
ответственным, недисциплиниро- 
ваннь:м принимаются различные 
меры, о которы х извещается в 
стенной газете.

Начальник штаба А . Чучумеков 
еж енедельно, по пятницам, про 
водит старостаты, по понедельни
кам штаб проводит общ ие засе
дания с участием старост и чле 
нов УВК групп. Таким образом, 
штаб осущ ествляет непрерывный 
контроль за посещ аем остью  и 
дисциплиной всех студентов  к ур 
са. М е ж д у  преподавателям и и 
ш табом установлена тесная связь, 
позволяю щ ая оперативно решать 
все вопросы. Систем а такова: 
преподаватели сообщ аю т о тех 
или иных проблем ах, задачах в 
штаб, который оперативно прини
мает меры.

Конечно, не все получается

М ногие студенты , имевшие за 
аттестационные недели п о лож и 
тельны е оценки, в том  числе 
хорош ие и отличные, получили  на 
экзаменах «н е уд ы ». Так, с туд е н т
ка группы  МТ80-1 Власова, п о лу 
чившая за первую  аттестационную  
неделю  5, за вторую  —  4, на 
экзамене получила двойку. Таких 
фактов много. А  в группе МТ80-2 
по начертательной геометрии за 
обе недели была всего лишь 
одна двойка, все студенты  гр уп 
пы получили  вовремя зачет, ни
каких претензий, докладны х во 
время семестра на них в деканат 
не поступало, а на экзамене п оло 
вина группы (10 человек) получа 
ет «н е уд ы ». В чем дело? Разве 
это не говорит о ф орм ализм е и 
равнодуш ии к студентам? Если 
деканат и О С Ш  м огут принять 
какие-то  меры во время семест
ра, то  в сессию, после экзаменов, 
ничего уж е  не сделаеш ь. О ста ет
ся одно —  отчисление?

Мне очень понравился матери
ал в «П о ли те хн и ке » от 21 января 
с. г. —  интервью с Н. И. В тю ри- 
ным, который говорит, что в ходе  
коллоквиум ов, лаборатор н ы х, 
контрольны х работ уж е  выявля
ю тся знания студентов, что  экза
мен не д о лж е н  быть лотереей.

Повышать качество образова
ния —  это наша общая задача, и 
решать мы ее долж н ы  сообща, 
каждый на своем месте, каждый, 
зная свои обязанности. И решать 
творчески, находя эффективны е 
и разноплановые ф орм ы  и м ето 
ды при решении своих задач. И 
п о скольку вопросы дисциплины, 
посещаемости, успеваемости, яв
ляясь главными, остаю тся пока

не до  конца решенными, то  лю 
бые крнструктивны е м етоды  ре
шения этих вопросов долж ны  
привлекать больш ое внимание, 
получать п о дде р ж ку. О днако...

О Д Н А К О  ПОДДЕРЖКИ 
П О КА НЕТ

Никакой по дде р ж ки  со сто р о 
ны тех органов института, кото 
рые призваны анализировать и 
оказывать методический опыт, 
мы не ощ утили.

Говорят, молчание —  способ 
выразить равнодуш ие. Но почем у 
именно оно? Ведь то, о чем м ь е  
говорим, —  это не частное или 
личное д е л о , . и не такое, на ко
торое не стоит обращать внима
ние. Вопрос очень серьезный и 
важный. И разве имеет значение, . 
от кого  он исходит? А тм осф ера , 
д у х  лю б о го  учреж де ния опреде 
ляю тся богатством  идей, ф ункци 
онирую щ их в нем, инициативой, 
поиском. Причем  чем больш ее 
число работников захвачено ими, 
тем лучш е для  учреж дения, для  
дела в конечном итоге. Л ю бую  
хорош ую  идею  м ож но развить, 
а м ож но и похоронить, если о т
нестись к ней форм ально, равно
душ но.

И чтобы этого не произош ло, 
мы не то лько  снова попросили 
редакцию  «П о ли техни ка» о п убли 
ковать наше письмо, а заодно, 
для  предм етного  обсуж дения, и 
проект о статусе органа студе н 
ческого самоуправления учебно - 
воспитательным процессом  —  
оперативного студенческого  шта
ба. Хотелось бы, чтобы м е тоди 
ческая комиссия института внима
тельно ознакомилась с нашим 
опытом и приняла в нем живей
шее участие. Предлагаем  утвер 
дить  полож ение о статусе дан
ного органа, предусм отрев  перс
пективу его дальнейш его разви
тия, а затем оказывать система
тическую  помощ ь тем  ф а культе 
там, которы е захотят ввести у 
себя подобное управление.

И как бы ло бы хорош о, если 
бы при достиж ении ощ утим ы х 
результатов  наш институт обра
тился в министерство с п р е дло 
жением вклю чить вопрос о с ту 
денческом  штабе в Устав высшей

Д. М ЕХОНЦЕВА, 
доцент кафедры теории машин 
и механизмов, член корпоста 
МТФ.

Орган студенческого  сам оуп
равления учебно-воспитатель
ным процессом  —  оператив
ный студенческий штаб созда
ется в целях укрепления уче б 
ной дисциплины, повышения 
посещ аемости и качества успе 
ваемости, а такж е для  приоб
ретения опыта и знаний в об
ласти руководства, необходи 
мых б удущ и м  инженерам в их 
дальнейш ей работе.

Данный орган целесообраз
но создавать с первого курса 
после некоторого  периода уче 
бы, доста точного  для  знаком
ства, изучения и отбора. Са
мым важным этапом при его 
создании является подбор  
членов штаба, поэтом у им 
долж н ы  заниматься опытные 
педагоги.

Членами штаба нуж но наз
начать лучш их студентов, са
мых серьезных, принципиаль
ных, объективно и творчески 
мыслящ их, пользую щ ихся б о ль 
шим авторитетом  и влиянием 
среди своих товарищей.

Ш табу до лж н а  бь:ть пред 
ставлена широкая свобода де й 
ствий и соответствую щ ие п ол
номочия.

О порой  штаба д о лж е н  быть 
старостат и УВК.

Ф ункции УВК определяю тся 
штабом.

В качестве основных мер 
воздействия реком ендовать 
собрания, ф отогазеты , боевые 
сатирические листки и т. д.

Распределение стипендии и

Проект положения
о  СТАТУСЕ ОПЕРАТИВНОГО 

СТУДЕНЧЕСКОГО ШТАБА

мест в общ ежитии д о лж н о  
производиться штабом.

Ш таб д о лж е н  иметь право 
привлекать к своей работе лю 
бого студента.

Р уководит всей работой шта
ба его начальник. План рабо
ты штаба согласуется с дека
натом.

Начальник штаба предусм ат
ривает ответственный участок

работы для  каж дого  члена 
штаба

Старосты  групп е ж е недель 
но отчитываю тся о своей рабо
те на старостате, которы й про
водит начальник штаба.

Ш таб имеет право осудить 
работу лю бо го  старосты и при 
необходим ости освободить его 
от этой до лж н о сти  по согла 
сованию с деканатом.

П р едседатель УВК курса 
до лж е н  иметь все данные об 
успеваемости и посещаемости 
студентов. Эти  данные предсе
дателю  УВК курса до лж н ы  пре
доставлять члены УВК групп.

Преподаватели работаю т в 
тесном  контакте с О С Ш .

Преподаватели до лж н ы  сво
евременно ставить в извест
ность начальника штаба и его 
членов о лю бом  нарушении 
дисциплины.

Преподаватели долж н ы  тр е 
бовать от студента, пропустив
шего лекцию , практическое 
занятие, отработки данного 
материала и допуск  к даль 
нейшим занятиям.

Д о пуск  к занятиям выдает 
начальник штаба, ф иксируя 
нарушение и принимая соот
ветствую щ ие меры.

По мере необходим ости О С Ш  
устраивает оперативные засе
дания совместно со староста
ми и УВК.

На заседаниях штаб прини
мает решения по принятию  
мер, включая административ
ные (выговор, хозработы , ли 
шение стипендии и т. д.).

Начальник штаба обязан де р 
ж ать постоянную  связь с дека
натом и сообщ ать е ж е не де ль 
но о результатах проделанной 
работы.

В процессе учебы состав 
штаба м ож ет корректировать
ся по усм отрению  деканата.

После окончания института 
членам штаба выдаются соот
ветствую щ ие удостоверения и

рекомендации.
Все эти меры долж н ы  быть 

подчинены благородной цели 
воспитания высокообразован
ных членов общ ества и вызва
ны причиной непонимания о т
дельны м и студентам и значения 
образования для  себя лично и 
для  общ ества в целом . Ч ело 
век с высокой сознательно
стью, всесторонне образован, 
ный, способен управлять собой 
сам. Трудности  и недостатки, 
связанные с низкой успевае
мостью  и плохой посещ аемо
стью, говорят о том , что  соз
нательность, а следовательно, 
образованность и культур а  ча
сти студентов  остаю тся пока 
довольно низкими. В таком 
случае администрация институ
та обязана взять на себя ф ун к 
ции управления и поднять ка
чество образования и созна
тельность студентов  на д о л ж 
ную  высоту.

Д ругая , не менее важная и 
серьезная задача создания 
О С Ш  —  подготовка специали
стов, способных выполнять 
ф ункции руководителя.

При этом деканат берет на 
себя основную  ответствен
ность в воспитании, обучении, 
подготовке данных кадров, 
разрабатывая програм м у орга
низации изучения ш ирокого 
круга разнообразных вопросов. 
В эту програм м у входит, наря
д у  с изучением программных 
предметов, знакомство с клас
сической м узы кой, ф и ло ср - 
фией, педагогикой, экологией.



Подходит к концу лыжный 
сезон. Закаленные за зиму напря
женными тренировками, спорт
смены вышли на последний старт 
—  лыжные гонки.

Ну, кто будет у финиша первым!
В сдаче нормативов комплекса 

ГТО вместе с преподавателями 
участвовали их дети. С ф изкуль
турой друж ить —  здоровым быть!

НА СНИМКЕ: участники лыжных 
забегов. Ф о то  Е. Ванслава.

К А Ж Д О М У  С Т УД Е Н Т У —  З НАЧ ОК  ГТО

Чудесная сила
Всесоюзный ф и зкультур н ы й  

ком плекс «Го то в  к т р у д у  и 
обороне С С С Р » сущ ествует
уж е  пятьдесят лет. В 1972 го д у  
были утверж ден ы  новые нор
мативы комплекса, которы е 
стали основой всей системы 
ф изического  воспитания в на
шей стране. В О тч е те  ЦК К П СС 
X X V I  съ е зд у  партии есть такие 
слова: «Забота о здоровье л ю 
дей неотделим а от развития 
физической культур ы  и спор
та». Э то  действительно так. 
С п о р т ведет к силе, м уж еству, 
закалке. Им занимаются ш коль
ники и студенты , рабочие и 
колхозники.

В нашем институте  итоги 
норм ГТО  прош лого  года, к 
сожалению , оставляю т ж елать 
лучш его. Нынче они м о гут ' 
быть не выше, если не проя
вят д о лж н о й  активности общ е
ственные организации ф а куль 
тета и сами студенты . В с ту 
денческой среде нередко 
встречаешь непонимание важ
ности занятий ф и зкультур о й , 
некоторы е считают, что  не
стоит на нее зря тратить вре
мя. М е ж д у  тем  именно п о д го 
товка и сдача нормативов 
комплекса ГТО  лучш им  обра
зом ком пенсирую т недостаток 
физических нагрузок, без кото 
рых мы не см ож ем  чувство
вать себя здоровы м и и бо др ы 
ми.

О к о ло  дв ухсо т старш екурсни
ков института не являю тся знач
кистами ГТО  из-за того , что  не 
сдали лиш ь один норматив —  
плавание. Вот о плавании се
годня хотелось бы поговорить 
особо.

О но  д о лж н о  рассматривать
ся каж ды м  из нас не то лько  
как средство укрепления зд о 
ровья, но и как прикладной 
навык. Недаром  ещ е в X V I I I  
веке в России в издании «Э к о 
номический м есяцеслов» отм е
чалось: «П о  справедливости
надле ж ало  бы каж до м у м о ло 
до м у человеку учиться плавать, 
поелику во многих случаях о т 
ум ения плавать зависит спасе
ние ж изни ». V

Больш ое значение плаванию 
придавалось в русских войсках. 
Так, по приказу Петра обуче 
ние плаванию входило  в прог
рамму подготовки  оф ицеров 
армии и ф ло та : «всем новым

солдатам  без изъятия до лж н о  
учиться плавать, не всегда есть 
м осты ».

А . В. Суворов учил всех сол
дат плавать, переправляться 
через реки вброд и вплавь.

Н еоценим ую  ус л у гу  сыграло 
ум ение плавать в годы  Великой 
О течественной войны при пе
реправах и форсировании рек. 
П оэтом у в то  время бы ло ши
роко развернуто ускоренное 
обучение плаванию допризы в
ников.

С туде нтам  навыки пловцов 
м о гут пригодиться в строи 
тельны х отрядах, туристических 
походах, где, безусловно, м о
ж е т возникнуть необходим ость 
переправляться через водные 
преграды . Тогда как быть тем, 
кто  не ум еет плавать?

О т  м о ло ды х лю дей, не ум е
ю щ их плавать, часто м ож но 
слыш ать, что, мол, если не за
ходи ть  в воду, то  и не у то 
нешь. Логично, конечно, но о д 
нажды в воде м ож но оказаться 
и не по своей воле.

Сейчас близится лето , а вме
сте с ним долгож данны й к у 
пальный сезон. Д ля  пловцов 
вода— источник бодр о сти  и
здоровья, ну а те, кто не ум е
ет плавать, б у д у т  с завистью 
см отреть на них с берега.

У  нас в институте  созданы 
все условия для  то го , чтобы 
каждый студент научился пла
вать. В специально отведенное 
время занятий: понедельник и 
вторник с 10 д о  11.50, четверг 
с 8 до  9 часов и во все эти 
дни с 15.00 д о  16.00 часов в 
спортивном корпусе  плаватель
ного бассейна вас б у д у т  о б у 
чать опытные специалисты. Но 
этого  мало. Д ля  то го , чтобы 
научиться плавать, необходим о 
п р ео до леть  боязнь воды, проя
вить настойчивость и упорство  
в достиж ении цели. Хочется 
привести один аф оризм  из 
книги Е. Коновалова; «Все по
беды в жизни начинаются с по
беды  над собой». См елости 
вам на воде!

О. МОСКОВЧЕНКО, 
доцент кафедры физвоспи
тания и спорта,

А . МУЛЛЕР, 
заместитель председателя 
спортивного клуба «П оли 
техник».

ГОТОВИТСЯ
Ю БИЛЕЙНАЯ
В Ы С ТА В К А

Первичная организация о б 
щества «Знание» института го
товит выставку, посвящ енную  
25-летию  нашего института. 
Она станет своеобразным ра
портом  коллективов ю билею , 
расскажет о становлении ф а
культетов, ка ф едр  и отделов, 
о лю д ях  и их сегодняш них ус 
пехах.

Общ ественны е организации 
ф акультетов  —  партийные, 
ком сом ольские и п р о ф сою з
ные бю ро долж н ы  помочь на
ш ему организационном у коми
те ту  в сборе и подготовке д о 
кум ентальны х материалов о на
учной, учебной и общ ествен
ной деятельности  коллективов.

И. ПФАНЕНШ ТИЛЬ, 
ст. преподаватель кафедры 
философии.

Ч Т О Б Ы  П Р А К Т И К А  

Б Ы Л А  У С П Е Ш Н О Й
О бщ ественно -  политическая 

практика студен то в  —  важная со
ставная часть учебно-воспита 
те льн о го  процесса в вузе. П р е д 
лагаем список ли тер атур ы  по 
вопросам О П П , которая имеется в 
нашей библиотеке.

С. А . Бараховский, В. П. Р у -  
занкин. «Общественно - полити
ческая практика студентов и ее; 
эффективность». Из опыта техни 
ческого вуза. (Вестник М осков
ского университета, серия 12„ 
№ 4, стр. 76— 80).

Н. И. Горлоч. «О П П  —  станов
лению будущ его руководителя». 
Из опыта организации общ ествен
но-политической  практики в ву
зе. (Вестник высшей ш колы, №  4, 
19/4, стр. 60— 62).

Ф . А . Гусейнов. «Общ ественно- 
политическая практика студен
тов. (Современная высшая ш кола, 
№ 3, 1977, стр. 37— 48).

П. Я. Крутянская, А . А . Ч еты р - 
кина. «О пы т организации общест
венно-политической практики 
студентов на промышленных

ЗОЛОТАЯ
МЕДАЛЬ 
ЧЕМПИОНА

На чемпионате -СССР в 
составе сборной Центрально
го совета ДСО «Буревест
ник» биатлонист нашего ин
ститута Сергей Квашнин стал 
чемпионом страны. Он завое
вал золотую медаль в эста
фетном беге. Это одна из са
мых почетных наград спорт
смена, свидетельство высо
кого мастерства, к которому 
он шел вместе со своими тре
нерами, преподавателями ка
федры физвоспитания и спор
та Юрием Андреевичем Дер- 
гачевым и Николаем Дмитри
евичем Шепеленко.

С. ШВЕДОВА.

З И М Н И Е  
П О Б Е Д Ы

Закончилось зимнее много
борье ГТО. Первое место 
присуждено машинострои
тельному, второе — радио
техническому, третье — са- 
нитарно - техническому фа
культету.

В первенстве института по 
лыжным гонкам победу одер
жали также машиностроители, 
на втором месте сантехники, 
на третьем — теплоэнерге
тики.

ВЫСТУПИЛИ 
УСПЕШНО

27 февраля прош ли сорев
нования по настольном у тен 
нису в зачет X I II  спартакиады 
«Б о др о сть  и здо р о в ье» препо
давателей и сотрудникоов  ву
зов края. Сборная команда 
нашего института в составе 
Э. А . Пожарковой, О . К. 
Клусс, Н. И. Зырянова, А . И. 
Балинова, Ю . Ф . Чернышева,
В. И. Бондаренко, А . М. Синич
кина, В. М. Санникова заняла 
в этих соревнованиях второе 
место.

В ЗАЧЕТ XXIV 
СПАРТАКИАДЫ

в институте  успеш но п р охо 
дит X X IV  м е ж ф акультетская 
спартакиада, включающая со
ревнования по 16-ти видам 
спорта. По 11-ти из них пое
динки уж е  состоялись, сейчас 
начались соревнования по во
ле й б о лу  среди м уж ских и 
женских команд. В апреле в 
зачет традиционной спартакиа
ды  предстоит провести два 
кросса —  массовый ле гко атле 
тический и финальный, а за
тем —  летнее м ногоборье 
ГТО . Только  после этого б у 
д у т  названы лучш ие ф а культе 
ты.

5 СЕ ГОД НЯ —  ВС Е С О Ю ЗН Ы Й  Д Е Н Ь  Ю М ОР А

Сче/н бремени
в  аудитории было тихо и 

по-рабочему деловито. Толь
ко чей-то визгливый голос 
что-то пытался сообщить, но 
ни на него, ни на обладателя 
сего тембра, который полу
чают либо по «аследству, ли
бо приобретают по необходи
мости, никто не обращал вни
мания.

А время тем временем, 
как всегда бывает в таких 
случаях, шло вперед медлен
ным, но здоровым шагом.

Все сидящие за передними 
столами делали вид, что слу
шают лектора и понимают, и 
делали такой вид неспроста. 
Что-то им было нужно: то ли 
повышенная стипендия, то ли 
легкая жизнь. Они даже за
писывали то, что каждый 
считал нужным; кто рецепт 
пирога, кто послание даме 
сердца, кто просто даме, а 
кое-кто писал стихи, которые 
были так же хороши, как его 
жизнь. , •

А время тем временем, 
как бывает в таких случаях, 
шло вперед медленным, но 
здоровым шагом.

В средних рядах уже ни
кто не делал вид, что не та

кие, как все, а наоборот: 
они этого не делали, но ра
ботали все — кто читал о 
том, о сем, кто писал про то, 
'про ее, а кое-кто даже ду
мал так-сяк, как получалось.

На «Камчатке» никто ни
чего не делал, даже вида, хо
тя он-то и был у них очень и 
очень. Но они об этом зна
ли. Здесь не думали, а виде
ли, а если и пытались ду
мать, то быстро уставали.

А время тем временем, как 
всегда бывает в таких случа
ях, шло вперед медленным, 
но здоровым шагом.

— Сколько ж ему, неумо
лимому, идти?! спросил 
себя обладатель знакомого 
нам голоса.

Конец, — сказали 
дружно с последних мест.

— Перерыв, — сказал 
счастливый обладатель того 
самого счастья.

А время тем временем, 
как всегда бывает в таких 
случаях, шло вперед медлен
ным, но здоровым шагом...

Э. ГОРБ, 
студент ТЭФ.

предприятиях». (А к туа ль н ы е  про
блем ы  формирования научного 
м ировоззрения студенческой
м о ло д е ж и . Красноярск, вып. 2. 
1975, стр. 131— 136).

/v^eтoдичecкoe пособие под ре
дакцией В. П. Агаф онова «О б щ е
ственно-политическая практика 
студентов (вопросы теории и ме
тодики)». (АА., высшая школа, 
1980, стр. 157).

Н. П. Рябов. «О пы т использова
ния общественно-политиче
ской практики для  формирова
ния личности молодого специали
ста». (В книге «Учебны й процесс: 
планирование, организация, уп 
равление». Тула, 1978).

«Соверш енствуется  О П П » :
(О пы т управления, постановки и 
проведения общ ественно-поли 
тической практики в вузах. С та
тьи. (Вестник высшей ш колы, 
№  8, 1980, стр. 47— 54).

Л. КАЗАНЦЕВА, 
заведующая сектором библио
теки.

Ызвлтения из в  КЖ и
веселых и находчивых

ВОПРОСЫ и  ОТВЕТЫ
Верно ли, что влюбленно

му море по колено?
Если море по колено, 

то верно.

— С какой скоростью рас
пространяется луч знания в 
КПИ?

— Луч знания, в отличие 
от луча света, в пустоте не 
распространяется,

— Как заставить студентов 
экономить электроэнергию в 
общежитии?

— Повесить объявление: 
«Не будете экономить элек
троэнергию, отключим во
ду!»

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Товарищи! С первого апре

ля просьба приходить на за

нятия на три часа позже, <— 
так вы сможете лучше ис
пользовать свой световой 
день... для сна.

«Лук — от семи недуг!» — 
честно предупреждают работ
ники нашей столовой тех, кто 
приходит в нее здоровым че
ловеком.

СОВЕТ 
Если у вас нет чувства 

юмора, радуйтесь — никто 
не посмеет сказать про вас, 
что вы несерьезный человек.

ФРАЗЫ 
Скажи, кто твой декан, и 

я скажу, кто ты ему.

Я знаю больше CoKpata! S  
Он знал, что ничего не знал, Е 
а я знаю, что он ничего не £  
знает и что я тоже ничего не Е 
знаю. й

m i i i i i i i i i i i i i i i i m i i m i i i i i i m i i i i i i i i i i H i m i i i i H i i i i i i i i m i i i i i i m i i i i i i E


